
 
[ 環 境 カ ウ ン セ ラ ー ][ 環 境 再 生 医 ]    
[フリーライター] 
健やかな命とくらしを実現するスペース
『プラムフィールド』主宰。放射能,電磁波,
化学物質,食品添加物など、身の回りの危険
について幅広く研究、情報発信や啓発活動
を盛んにされています。また母親としても
子育ての知恵が豊富な頼もしい先輩です。 
著者：未来のページは｢私｣が創る（地湧社）      
   他 

【馬場利子さんプロフィール】 

 

 
 
 
 
 ～長田西中(ブロック長)・長田西小(副ブロック長)・川原小・長田南中・長田南小・長田北小・城山中・長田東小～ 

◆ 長田南小学校 成人環境講演会 ◆ 
平成２５年１２月７日（土）場所：長田南小学校 プレイルーム 
 
 
家事に育児に仕事に…毎日とっても大忙しですよね。今回の講演会は食品添加物や化学物質の危険を、

分かっていたけど今まで見過ごしてきた事や間違った情報…などなどの不安を少しでも無くして頂く

為に、環境カウンセラーの馬場利子さんにお願いしました。２時間の講演会でしたが、先生の講話

にどんどん引き込まれ、あっという間に時間が過ぎ、参加者の皆さんからも「もっと聞いていたい！」

の声が沢山寄せられ、充実した講演会となりました。  
◆ 食の安全について 

・加工品，調味料などに含まれる添加物について 
・食品添加物がどのように体に影響を与えるのか？ 
・食品表示についての読み解き方は？ 
・賞味期限と消費期限って？ 
・農薬の危険 安全な調理法は？ 
・中国産の食べ物の危険 
・その他輸入食品って大丈夫？ 

◆ その他関連事項 
・放射能で汚染された作物の除去はできるか？ 
・電子レンジの危険性（電磁波） 
・今、子供達の体に何が起こってる？ 
（アレルギー体質，発達障害） 
・子供のメディアコントロール（心身の発達への影響） 
・食を通して子育てのアドバイスなど  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

《保護者の感想》 
・今まで知らなかった事に気づくことが出来ました。今後の生活を少しづつ、出来る事から始めたいです。 
・楽しくてためになるお話を有難う御座いました。参加して良かったです。 
・子供の将来のためにも勉強し、やらねばならないこと沢山あるんですね。先生の子育て論はユーモアがあ

ってとても勉強になりました。私も「見守る・励ます」で頑張ります。 
・子供の将来がこんなに危険にさらされているなんて、目が覚めました。今からやれることをやらなければ！

もっともっとお話を聞きたかった。子育てのお話は本当に面白かった。 
・今、買っている物，やっている事など、少し考え直そうと思います。子どもの将来の為に… 
・自分の勉強不足を実感しました。一人でも多くの方が化学物質の危険性に気づくことを願います。 
・普段何気ない生活の中にある食の危険性や化学物質の本質など、見て見ぬふりをしてきた私達に科学的根

拠を元に説明して頂いたので、分かり易かった。食品添加物や化学物質から子供を守り、将来の為に出来

る事を今日からもっとよく考えなければならないと思った。スーパーでの買い物が楽しみになった。 

平成２5 年度 

なかよし♪おかあさん 

～笑顔がいっぱい～ 

第８ブロック 母親委員会だより 

       

発行：長田南小 母親委員  宮﨑 靖子 井出 裕子 

第 4 号 平成２6 年２月  

『キッチン戦隊ママレンジャーになろう！』～家庭の食卓を守るのは…あなたしかいない!!
 



【１年間活動して】

【担当：　長田西中】

静岡県警察本部機動隊、親子で見学
夏休みの８月６日（火）、親子で機動隊の見学に行きました。
機動隊の車両や救助用機材の説明を受け、爆発物処理班用の防爆スーツを試着したり、酸素ボンベを背負った

りしました。潜水隊、柔道、剣道の訓練も見学させていただきました。
【参加者の感想】

★小学三年の男の子と一緒に見学させて頂いたのですが、最初から大興奮でとってもかっこよくて楽しかったと
大満足していました！ スライド写真で機動隊の活動を詳しく勉強させて頂き、ファッションショーといいながら、と
ても楽しく服装など教えて頂いて、爆弾処理の服装の固さと重たさなどに、うちの息子はすごいね～ととても驚い

ていました！ 特殊車両に乗せもらったり、救助の道具など体験するのにも、いつもはあまり積極的ではないの
ですが、夢中になってる姿がみれて私も嬉しかったです！縄をスイスイと上っていき毎日の厳しい訓練、柔道剣

道に圧倒されて、礼儀も勉強になりました。ダイバーの勉強は寒いのにいろんな事をやってくれてお兄さん優し

浜岡原子力発電所 見学
11月13日（水）、浜岡原子力発電所と原子力館を見学しました。
【参加者の感想】

★実際にあるものを見たり、説明を聞いて、分かったことや、驚かされることが多々ありまし

た。5号機の中に入れたのも、ビックリしました。安全対策、凄いと思いました。でも、不安が

ゼロと言うわけではないけれど。福島第一の件も、勉強になりました。（城山中 佐野）
★3.11以降 原発に対しては心配や不信感がどうしても拭い去ることは出来ませんでした。今
日は色々丁寧に説明していただき感謝しております。お陰で少し原発に対する理解ができた
気がします。リスクも大きいものではありますが 今は電気がないことは考えられない時代な
ので 難しいですね。原発に対しては今も心配はありますが これからはもっと関心を向けてい

★一年間通して活動させて頂き、沢山の方と交流出来た事嬉しく思います。今年度は郷土料理や発電についてまで幅広い活動が出来、自分自身の勉
強にもなりました。夏の機動隊見学は子供も参加出来、関心を持たせる良いきっかけになりました。一年間有難うございました。（長田北小 本杉）

★今年初めて母親委員を務めさせて頂きました。他校の母親委員サンとたくさん情報交換が出来てとても有意義な時間を過ごせました。また色々な勉
強も出来てとても良かったです。（長田北小 塚本）

★二年目をやってようやく流れがわかった感じです。今年は母親委員の研修の機会が多く、充実した一年でした。中でも浜岡原発見学はなかなか出
来ない体験だったように思います。他校の母親委員の皆様と交流も深まり、楽しく勉強になりました。本当にありがとうございました！（長田東小 石
上）

★今年度初めて母親委員を務めさせていただきました。第8ブロックの皆様との交流ができ、また、とろろ汁料理教室、浜岡原子力発電所見学等、普段
経験できないことを学ばせていただき、一年間楽しく活動させていただきました。ありがとうございました。（長田東小 山崎）

★今年度は、西小母親委員長、第8副ブロック長としての任務を仰せつかり、果たして、大役を成し遂げれるのだろうか…と不安な気持ちからのスタート
でした。1年を振り返り、ブロック長の池田さんのお力添えもあり、計画通り活動をできたことを心から感謝しております。母親委員の活動を通して、委員
の皆さんと交流する機会が多く親密な関係になれた頃にお別れ…正直、寂しい気持ちでいっぱいです。また、皆さんとどこかでお目にかかれることを楽
しみにしております。１年間、ありがとうございました。（長田西小河原崎）

★一年間、お世話になりました。第８ブロック内で楽しく交流がもてたこと、そして数々の貴重な体験をさせていただけたことに心より感謝します。ありが
とうございました。（長田西小 若林）

★2年目の母親委員をやらせていただきました。今年度は、他校の母親委員の皆様と、とろろ汁を作ったり、機動隊見学や講演会に参加したりと他にも
色々な活動ができ、有意義な時間を過ごす事ができました。ありがとうございました。（長田南小 宮崎）

★忙しい毎日の中で、母親委員の研修会がホッとする息抜きだったり、色々な発見だったり、一人では出来なかったような事を皆でやったりして、何回
か参加出来なかった事が悔やまれるほど、とても楽しく充実した一年間でした。ありがとうございました。（長田南小 井出）

★研修会に参加したり他校の母親委員の皆様と交流する事で学校や地域の繋がりを持てることができました。一年間楽しく活動が出来ました。ありが
とうございました。（川原小 鈴木）

★初めての母親委員でわからない事ばかりでしたが普段見られない他校の様子をうかがえてとてもよかったです。来年も頑張りますのでよろしくお願い
します。（川原小 永田）

★初めて母親委員をやらせて頂き、最初は不安でしたが、他校の皆様とお話したり、一緒に色々な活動や体験ができ、とても有意義で楽しい時間を過
ごすことができました。ありがとうございました。（城山中 佐野）

★初めての母親委員だったので、緊張と不安でいっぱいでしたが、他校の皆さんと一緒にとても楽しくいろんな活動ができ、たくさん貴重な体験をする
事ができました。一年間楽しかったです。ありがとうございました。（城山中 桜井）

★今年で３年目の母親委員も無事に、終わりました、沢山のお母さん方とお話が出来たり、ためになる講演会に参加したりと、身も心もリフレッシュし楽
しく出来ました。有り難うございました（長田南中 梅木）

★久しぶりに母親委員を務めさせて頂き、楽しく充実した１年でした。この貴重な体験を今後にいかしていきたいと思います。ありがとうございました。
（長田南中 榛村）

★皆さんと協力し合い、様々な体験や交流をさせていただき、とっても楽しかったです。ありがとうございました！（長田西中 池田）




